



JOURNAL DU CULTIVATEUR
ET DU COLON.

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

SOMMAIRE :

Revue de la semaine : Ordinations à la Basilique de N.-D. de Québec. — Le cours commercial au collège de Ste-Anne. — Fabrication du vin et cidre par les RR PP Trappistes. — Sa Majesté la reine Victoria. — L'agriculture et l'industrie. — Les semailles. — Le foin demandé en France. — Le Professeur Robertson.

Causerie agricole : L'économie rurale.

Sujets divers : Syndicat des cultivateurs de la province de Québec ; circulaire au clergé. — Société de secours mutuel dans les campagnes. — Disposition des arbres fruitiers dans un verger. — Petits essais en agriculture. — Le cercle agricole. — Comment choisir les porte-graines des tomates.

Choses et autres : Curure des fossés, étangs et marais comme engrais. — Importance des prairies naturelles et artificielles. — Hersage des céréales. — Ouvriers de ferme. — Produits agricoles pour la vente. — L'exposition provinciale de Montréal. — Les chemins de campagne.

Recettes : Boisson des animaux. — Mastic à greffer.

REVUE DE LA SEMAINE

Ordinations à la Basilique Notre-Dame de Québec. — Samedi, le 27 mai dernier, Sa Grandeur Mgr l'Archevêque Bégin a fait les ordinations suivantes à la Basilique Notre-Dame de Québec :

Prêtres : Révérends MM. P. Leclerc, J.-E.-O. Martin, J. Morin, J.-F.-E. Paquet, Alfred Paradis. B. Paradis, Eugène Pelletier, O. Plante, J.-T. Thi-
baudeau et Joseph S. Veilleux ; diacres : MM. E.

Sirois et J.-E. Siros. Le lendemain, MM. H. Dorion, E. Siros et J.-E. Siros ont été ordonnés prêtres à Charlesbourg.

Parmi ces jeunes lévites, il y a deux enfants de Ste-Anne : MM. Eugène Pelletier et Olivier Martin. Mardi, ces deux nouveaux élus du Seigneur disaient leur première messe dans la chapelle de leur Alma Mater. Quel spectacle ravissant ! C'est toujours une de ces solennités pieuses et suaves dont on ne peut être témoin sans verser des larmes d'attendrissement. *Ad multos annos.*

— M. l'abbé G. Goudreau, professeur au collège de Ste-Anne, est arrivé de Toronto, la semaine dernière. Nous saluons le retour de notre ami au milieu des élèves du cours commercial, dont il a toujours été depuis dix ans le distingué professeur. L'année que M. l'abbé Goudreau vient de passer chez les Pères Basiliens a donné la perfection à ses connaissances de la langue anglaise.

Nous félicitons le collège de Ste-Anne qui va bénéficier de ses précieux services.

Le collège de monsieur Painchaud fut le premier à inaugurer, vers 1842, un cours exclusivement commercial sans affaiblir aucunement son cours classique, sans allonger la durée du cours ordinaire